



Pandemia y desacuerdos en el Senado frenan nombramientos

ANDREA BECERRIL

Casi un centenar de nombramientos de magistrados, integrantes de organismos autónomos y consejeros independientes de empresas productivas del Estado están en el Senado aún sin resolver, algunos desde años pasados, debido al retraso legislativo derivado de la pandemia de covid-19, pero también a la falta de acuerdos entre Morena y el bloque opositor.

Es el caso de 22 magistrados de tribunales electorales de 17 estados, que deberán calificar los comicios de 2024, los cuales no han podido ser nombrados, pese a que el proceso legislativo concluyó en octubre pasado.

La Comisión de Justicia, que presidía entonces Julio Menchaca —actual candidato de Morena al gobierno de Hidalgo—, entregó a la Junta de Coordinación Política un listado con 248 aspirantes que reunían los requisitos de elegibilidad. Esto, después de que cada uno compareció ante senadores.

Los coordinadores de Morena, PAN, PRI, PRD y MC no se pusieron de acuerdo durante el periodo

de sesiones que concluyó en diciembre pasado ni tampoco en el más reciente de abril. Lo mismo sucedió con dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, donde la Comisión Anticorrupción examinó a 48 candidatos entre fines de marzo y principios de abril pasado y los declaró elegibles. Sin embargo, la mayoría de los senadores morenistas se opusieron a que, como en los viejos tiempos, se repartieran esos cargos, uno para cada uno, con la oposición.

Así, el INAI trabaja con cinco de sus siete integrantes. Igualmente, faltan de nombrar dos consejeros honorarios de ese instituto, un consejero de la Judicatura Federal y al presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones. El primero de marzo pasado, el comisionado Javier Juárez Mojica asumió como presidente suplente de ese órgano.

Tampoco se ha concretado el nombramiento del presidente de la Comisión Federal de Competencia Económica, dos vocales de la Junta de Gobierno del IPAB y cuatro integrantes del Comité Técnico del Mecanismo Nacional de Prevención de la Tortura, dos miembros hono-

ríficos del Consejo Nacional Ciudadano del Sistema de Búsqueda de Personas.

No se ha nombrado a una magistrada del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, uno de la tercera sección y cinco regionales.

En el caso de un consejero consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el 22 de abril pasado el organismo pidió al Senado un plazo para el registro de candidaturas.

El Senado está en espera de recibir del Ejecutivo 32 nombramientos, entre ellos de los 15 magistrados de sala especializada del TJFA, así como tres comisionados de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, tres del órgano de gobierno del IFT, tres de la Cofece y uno de la Comisión Reguladora de Energía, así como un consejero independiente de la Comisión Federal de Electricidad, entre los más relevantes.

En el rezago están los cinco consejeros ciudadanos de la Fiscalía General de la República, que debieron nombrarse en 2019.

Algunos podrán desahogarse en la Comisión Permanente o en un extraordinario, una vez que pasen las elecciones del 5 de junio.